

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripción.

MAHON.

EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. M. Mascaró, te de la suscripción por Id. de D. N. Fabregues medio de libranza.

Precios de suscripción.

Menorca 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre.

Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mara. por línea.

Los no suscritores 12.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

La *Gaceta* del 22 publica un real decreto creando una junta con el esclusivo objeto de que proponga al gobierno el modo y forma de hacer efectiva la aplicacion de los cuantiosos donativos que el patriotismo de muchas corporaciones y particulares han hecho en beneficio de los heridos é inutilizados en la gloriosa campaña de Africa y de las viudas y huérfanos de los que en ella ó de sus resultas hubieren fallecido.

Esta junta la compondrá el capitán general Don Manuel de la Concha, marqués del Duero, presidente, y como vocales, D. Manuel Pando, marqués de Miraflores; D. Antonio Gonzalez, senador del reino; Don Joaquin Aguirre, diputado á Cortes; los tenientes generales D. Antonio Ros de Olano, marqués de Guad-el-Jelú; D. Juan Prim, marqués de los Castillejos, y D. Rafael Echagüe; el diputado á Cortes D. Antonio Udaeta, y el brigadier de caballería D. Juan Ramirez, que ejercerá las funciones de secretario. Para que la junta pueda proceder con toda seguridad y acierto, se le facilitarán por todos los ministerios y dependencias del Estado absolutamente cuantas noticias y datos le sean necesarios y reclame.

— De *La Correspondencia de España*:

Los habitantes españoles de Oran, han dirigido al ilustre duque de Tetuan una carta, de la que copiamos los siguientes párrafos: «Permita V. E. á los 14,000 españoles residentes en Oran, que unan, por medio de esta manifestacion, su voto de admiracion y entusiasmo al

que han exhalado al paso de V. E. nuestras poblaciones y se repitió en la capital»

Aunque bastante apartados de la madre patria, no hemos dejado de seguir con el corazon lleno de esperanza y de orgullo todas las fases de esa brillante campaña que ha mostrado otra vez á Europa que España es aun la tierra del honor y de la gloria. ¡Viva el valiente é ilustrado general que ha añadido á nuestra historia una página inmortal! ¡Viva el noble ejército, que secundando su génio tan heroicamente, ha vertido su sangre en aras de la patria!»

Nuestros compatriotas terminan su carta pagando un tributo de gratitud á Mr. Lebud, comisario central y jefe de la policia en Oran, que dicen es un verdadero padre de familia para ellos.

— Las noticias de Tetuan y del campamento del Serrallo alcanzan hasta el 21. Ni en una ni en otra parte ocurría novedad.

— Y á propósito de esto, repetiremos que es de todo punto infundada la noticia, así de que el general Rios haya pedido refuerzos, como de que las kabilas se hallen agitadas: por el contrario, los partes del general Rios aseguran que entre los españoles y los moros reina completa cordialidad, las transacciones mercantiles se hacen sin dificultad alguna y ni siquiera hay que lamentar los escasos individuales que podrian temerse de tribus indómitas y que ven su país ocupado por el extranjero.

— Por el ministerio de la Guerra se acaba de espedir una real orden disponiendo, que las cruces de San Fernando y las pensionadas y senci-

llas de María Isabel Luisa que, contando con los ya licenciados, se hayan concedido á los individuos de tropa del ejército por la campaña de Africa, se compren desde luego por los cuerpos respectivos, se entreguen sin cargo á los interesados y se abone y satisfaga su importe por la administracion militar, con cargo al capítulo de gastos diversos é imprevistos de guerra.

— Se ha mandado que no se dé curso á las instancias que se promuevan de subtenientes en pretension de abono de pensiones que les fueren concedidas perteneciendo á la clase de sargentos.

— El gobernador de Fernando Póo, en vista de que el comisario de Fomento de aquella isla se habia restablecido completamente de la fiebre, tan luego como verificó su ascension á la montaña, ha mandado llevar arriba varios colonos convalecientes, subvencionados con racion de marina y 8 rs. diarios cada uno para hacer una prueba completa de salubridad. Estos colonos se han restablecido tanto y se hallan tan buenos, que todos los dias pasean dos ó tres leguas cazando por las alturas á pesar de ser penoso el camino y de malas condiciones el albergue provisional que tienen. La colonizacion de Fernando Póo por la raza española se ha salvado ya por consiguiente de la eminente ruina que la amenazaba.

— La goleta de hélice *Ceres* debe relevar en la estacion de Fernando Póo á la nombrada *Santa Teresa*.

— Las noticias que en Inglaterra se han recibido directamente de Fernando Póo alcanzan al 30 de marzo. Con ellas firman los progresos de la isla en el

tráfico y en salubridad. El gobernador residía á bordo de un buque, y el 5 de abril habrá partido con su familia para Teucrite.

—Segun dice un periódico semi-oficial, en la prevision de los acontecimientos que puedan ocurrir en el reino de Nápoles, el gobierno de S. M. ha dispuesto con el mayor acuerdo que crucen aquellas aguas buques de guerra españoles.

—La direccion general del cuerpo de Sanidad de la armada, anuncia la oposicion pública en la ciudad de Cádiz á 17 plazas de segundos médicos de la armada, que resultan vacantes, cuyo acto se verificará con arreglo á las prevenciones que expresa la *Gaceta* del 22.

—El cónsul general de Baviera, D. Daniel Weisweiler, ha dirigido un comunicado á *La Iberia* en el que se trata de aclarar un hecho. A consecuencia de haber dicho varios periódicos que S. A. R. el príncipe Adalberto de Baviera no habia accedido á prestar el vapor de guerra que le habia conducido á Palma, el Sr. Weisweiler, declara autorizado por S. A. R., que en momentos críticos, en que no era dado juzgar con certeza del uso bueno ó malo que se podia hacer del buque, no era dueño S. A. R., á pesar de sus buenos deseos, de disponer sin previa autorizacion de S. M. del vapor que habia puesto solamente á su disposicion para un viaje de dias determinados; en lo cual convino tambien el señor comandante del mismo; consultado al efecto por el señor príncipe.

—Un despacho telegráfico de Roma manifiesta, segun *La España*, que algunos individuos del Sacro Colegio han aconsejado al Sumo Pontífice la convocacion de una asamblea compuesta de representantes de todas las potencias católicas, para que examinando el estado de cosas en los dominios pontificios, proponga á Su Santidad las reformas que crea realizables. Añade el mismo despacho, que el Papa se habia mostrado propicio á este plan.

—En la cámara de los Comunes tuvo lugar el dia 15 un interesante debate con motivo de la expedicion de Garibaldi. Deseaba saber Mr. Dohurn si los buques ingleses han protegido su desembarco en Marsala. Lord Russell declaró haber recibido un par-

te del comandante de la escuadra, segun el cual el almirante Fhausard habia enviado dos buques de vapor á aquel punto: á la llegada de uno de ellos otros dos mercantes acababan de entrar en el puerto seguidos de cerca por dos fragatas napolitanas que no hicieron fuego á los voluntarios de Garibaldi durante su desembarco. El capitán de los buques ingleses tuvo, pues razon, añadió John Russell en negarse á acceder á la peticion del comandante napolitano relativo á apoderarse de uno de los mercantes despues del desembarco: pero si acudió á recoger sus oficiales que habian saltado á tierra.

—A las nuevas reclamaciones de la Francia, el gobierno sardo ha contestado con algunas medidas, algo mas eficaces que las primeras, para impedir las nuevas expediciones que de Cagliari, Génova y Liorna iban á partir en séquito de la de Garibaldi, y dirigidas contra la Sicilia, la Calabria y los Abruzzos. Se ve sumamente oscuro el porvenir y próximas grandes complicaciones en Italia.

—La flota real napolitana se compone de 12 buques con 820 cañones. El ejército napolitano cuenta 65,000 hombres de infantería, 6,000 de caballería, 6,000 de artillería, 3,000 de otras armas y 10,000 de reserva, entre todos 145,000 hombres.

—*La Abeja del Norte*, periódico ruso, ha publicado un artículo condenando enérgicamente la conducta de Montemolin y ensalzando la elocuencia del gobierno español.

—La investigacion oficial sobre el estado de los buques cañoneros contruidos para la guerra de Oriente sigue en Londres con mucha actividad y produciendo cada dia resultados mas deplorables. Casi todos los buques examinados hasta el dia están completamente podridos, y no sirven mas que para desguazarlos, operacion que ha principiado ya con varios de ellos.

—Las señoras de Bolonia abrieron una suscripcion á fin de costear una silla de montar al rey de Cerdeña, para la cual han reunido 10,000 duros, habiendo contribuido hasta las mujeres mas pobres. La silla es de terciopelo rojo toda bordada de oro y plata. La brida es de cuero de Marruecos, adornada hermosamente con ornamento de oro. El frontal es una

especie de broche de oro con tres joyas ricas, una esmeralda, un rubi y un diamante, formando los colores nacionales de Italia. Este espléndido regalo fué presentado á Victor Manuel el 1.º del actual.

—Dicese, segun *La España*, que entre Francia é Inglaterra han mediado notas, y segun unos, el gobierno francés ha manifestado al de Londres que seguirá paso á paso su conducta respecto á Sicilia, y que enviará navio por navio, fragata por fragata, segun envíe los suyos á aquellas aguas la Gran Bretaña; segun otros, el gabinete inglés no ha ocultado al de las Tullerías, que tal vez los acontecimientos le obligasen á ocupar un punto de la costa de Sicilia, á lo cual el gobierno francés ha contestado, al decir de los mismos, que en materia alguna se opondrá á semejante ocupacion; pero que tan pronto como Inglaterra ocupase un punto en aquella costa, Francia ocuparia otro. El hecho es que la escuadra francesa del Mediterráneo, que se habrá tal vez concentrado ya en Tolon, iba á salir inmediatamente para un punto que se ignoraba, pero que se suponía ser las aguas de Sicilia y Nápoles.

—Las Cámaras sardas han vuelto á emprender sus interrumpidas tareas, y en la primera sesion leyó el conde de Cavour, al presentar el tratado de 24 de marzo, una esposicion de las causas que le habian motivado.

—En este documento que no carece de importancia, el presidente del Consejo de ministros de Victor Manuel declara que el Piemonte no quiere que Francia pueda echarle en cara el auxilio que le prestó, ni que se crea menos tranquila y menos segura por tener vecina á la Italia de los italianos.

—Luego, añade, que la cesion de Saboya y Niza no se ha hecho sin importantes condiciones, y entre ellas cuentan la obligacion de parte de Francia de observar respecto de las provincias neutralizadas de la Saboya todas las estipulaciones existentes entre Cerdeña y la Confederacion Helvética, y el convenio expreso de que una comision mista fije las nuevas fronteras de ambos paises, teniendo en cuenta las necesidades reciprocas de defensa y la configuracion de las montañas. Esta comision, que deber trasladarse á los sitios señalados, ha terminado aun los trabajos que

le han confiado. Sin embargo, puede decirse desde ahora que, en vista del acuerdo que existe ya con el gobierno francés, Cerdeña permanecerá en posesion del curso superior de la Roia, de la Tinea y de la Venubla, como tambien del grande y el pequeño Cenis, que forman parte de la provincia de Maurienna.

Acaba de organizarse definitivamente el campamento militar en Chalons. Se compone de tres divisiones de infanteria, una de caballeria, tres baterias de artilleria, una compania de ingenieros, tres companias de ambulancias, un destacamento de asistentes de hospitales y otro de gendarmes. La fuerza total asciende a 40,000 hombres. Se espera que este campamento se convertirá en una escuela militar de primer orden. Algunas teorías nuevas se experimentarán, basadas sobre principios aplicables a la infanteria, caballeria y artilleria.

La experiencia suministrada por la guerra de Italia y el empleo de nuevas y poderosas armas de fuego dará lugar a maniobras importantes que escitarán un interés extraordinario en Europa. El campamento de Chalons, lo mismo que los de St. Omer, Boulogne y Satory, lo visitaran militares prácticos de toda Europa, enviados por diferentes gobiernos a fin de que presencien las maniobras. Napoleon III pasará la mayor parte del verano en su tienda de campaña, dirigiendo las operaciones de sus ejércitos.

Los periódicos sardos y las cartas que se publican en los diarios ingleses y franceses, guardan la mas absoluta reserva sobre los graves asuntos de Sicilia.

El gobierno napolitano ha fletado por su cuenta, y agregado a la marina real diversos buques mercantes, entre ellos los mayores de la compania comercial, llamados *Capri*, *Vesubio* y *Sorrento*, así como la *Calabrese* y *Maria Antonietta*, de la compania *Siculo Napolitana*.

Londres 19 de mayo.—Las noticias recibidas de Viena anuncian que se ha formado un acuerdo entre Austria, Prusia é Inglaterra: 1.º Para conservar la integridad de Turquía. 2.º Para que, en el caso de que se proceda a una informacion sobre la situacion de los cristianos en Oriente, se tome por base de dicha informacion, no exclusivamente los hechos pre-

sentados por Rusia, sino tambien los informes de los embajadores y los consules de las potencias en Oriente.

Por las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

NOTICIAS DE LA PROVINCIA.

De *El Mallorquin* del 19:
El 19 por la mañana fondeo en bahia procedente de Mahon, la fragata de guerra española *Perla*, al mando del capitán de fragata de la Armada, D. Ramon Topete.

Tambien se ha hecho a la mar esta madrugada con direccion a Ceuta, el vapor transporte *Cataluña*, el mismo que trajo el batallon de Asturias, llevándose los cañones que estaban en la punta del muelle desde hace algunos meses.

De *El Isleño* del 22.
Hoy en la iglesia de San Francisco de Asis se han celebrado las solemnes exequias que los alumnos del Instituto Balear y sus dependencias dispusieron en sufragio de los españoles muertos en la gloriosa campaña de Africa. Un concurso numeroso asistió a esta funcion religiosa, como tambien todas las autoridades militares y civiles, habiendo pronunciado el discurso fúnebre el distinguido orador don Pedro Maria Colom, cura parroco de Marratxi.

Seriamos injustos si no tributásemos los mas sinceros elogios a los alumnos del Instituto y sus catedráticos por su brillante comportamiento al solemnizar la entrada en esta capital del batallon de Asturias. Ellos han tomado parte principal en los festejos y han contribuido poderosamente al mayor lucimiento de unas fiestas que dejarán eterno nombre en los anales de nuestra historia. Llenos del mas sincero patriotismo, puede decirse se han encontrado en todas partes. Secundando dignamente el pensamiento de las autoridades unas veces y tomando la iniciativa en otras, han demostrado como el que mas su amor y su entusiasmo en favor de las glorias nacionales.

Del *Correo de Mallorca* del 23:
El Sr. D. José Villalooaga y Aguirre diputado a cortes por el distrito de Valldemosa ha salido ya para Madrid con el objeto de ocupar su asiento en el Congreso.

Por las noticias de la provincia,
J. Hospitaler.

MAHON.

La GACETA número 141 publica la siguiente Real orden.

MINISTERIO DE FOMENTO

Obras públicas.

El Sr. S. M. la Reina (Q. D. G.) se ha servido disponer que el 15 de agosto próximo se ilumine el nuevo faro de segundo orden que se ha establecido en la isla del Aire (Menorca) mandando al propio tiempo que por la Direccion de Hidrografia se proceda a publicar el anuncio correspondiente para conocimiento de los navegantes, con arreglo a los datos y plano que se le remitan por esa Direccion general.

De real orden lo digo a V. L. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde a V. L. muchos años.—Aranjuez 16 de mayo de 1860.—Corvera.—Sr. director general de Obras públicas.

Leemos en el REINO:

Hemos oido decir a personas que suelen estar bien enteradas de lo que ocurre en las regiones del gobierno, aunque ignoramos qué fundamento pueda tener la noticia, que en atencion al estado en que hoy se encuentra la Europa y a las eventualidades que pueden sobrevenir (vistas la mútua desconfianza con que se miran algunas de las naciones mas poderosas y los grandes y encontrados intereses que fermentan en ellas), piensa el gobierno mantener por ahora un ejército que ascienda a 200,000 hombres, 20,000 de los cuales habrán de constituir la guarnicion permanente de las islas Baleares.

Dice la Correspondencia:

Segun *El Reino* de anoche, el gobierno no piensa mantener por ahora un ejército de 200,000 hombres, 20,000 de los cuales habrán de constituir la guarnicion permanente de las islas Baleares.

Tenemos seguridad de que el gobierno no ha adoptado hasta el presente resolucion alguna sobre el particular; es inexacto por tanto que se trate de elevar la cifra del ejército hasta 200,000 hombres; si bien es verdad que segun las necesidades de la defensa interior y a medida que lo exijan las complicaciones europeas, el gobierno tomará todas las precauciones suficientes para asegurar la tranquilidad del pais y el respeto a nuestra independendencia.

El REINO en su número del día 22 vuelve a repetir que parece cierto que se trata de reforzar de un modo considerable la guarnicion de las Baleares.

Del último estado de las hilas y vendages, inserto en el periódico oficial,

resulta que lo entregado en las provincias asciende á 451 cajones, 252 bultos y 2,017 arrobas 27 libras de lilas y vendajes, setenta un mil ciento noventa y nueve vendajes sueltos, 7,047 compresas, 11 piezas, y 40,854 varas de lienzo, 947 sábanas, 115 camisas, 300 mantas, 103 almohadas, 77 sedales, 228 pañuelos y 20 arrobas de trapos, todos con destino á los heridos de la guerra de Africa.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Pascua de Pentecostés ó venida del Espíritu Santo. San Juan papa y mártir. El venerable Beda natural de Inglaterra, nació segun Mabillon en el año de 675. Renunció varias veces el cargo abacial, que quisieron competirle á aceptar, Manejaba muy bien todas las ciencias de cualquiera especie de literatura, aunque las obras de piedad componen el grueso principal de sus escritos. Murió en el año de 735.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados, en la iglesia de San Antonio.

En la iglesia parroquial de Sta. María se dá principio á la devocion de las Cuarenta horas: á las 6 $\frac{1}{2}$ de la mañana se expondrá S. D. M.: á las 7 comunión general: á las diez el oficio solemne á toda orquesta dirigida por el inteligente Maestro de Capilla D. Benito Andreu, y sermón que dirá el Rdo. D. Juan Pons, Pbro. y Vicario general castrense. Por la tarde á las 3 $\frac{1}{2}$ visperas solemnes y á las 6 $\frac{1}{2}$ matines y laudes y concluidas estas la reserva.

Mañana, en dicha iglesia se descubre á la misma hora: á las 10 oficio solemne y sermón que dirá D. Francisco Orfila Pbro., por la tarde los mismos sautos cultos de hoy.

Santo de mañana.

✠ San Justo confesor.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 4 h. y 37 m. y se pone á las 7 y 18 m.

La luna sale á las 11 y 23 m. de la M. y se pone á las 12 y 32 m. de la N.

ORDEN DE LA PLAZA

del 26 de Mayo de 1860.

Servicio para el 27.

Gefe de dia: D. Aureliano Cassi y Ripalda, comandante graduado capitán del regimiento infantería de Burgos n.º 36.—Parada, Valencia y Burgos.—Hospital y provisiones, Valencia.—El T. C. Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entradas.

El vapor-correo Mahonés condujo en su último viage los efectos siguientes:

36 tablonas, 64 sacos cáscara de cacao, 45 id. harina, 34 id. habichuelas, 8 id. avellanas, 41 pipas aguardiente de caña, 20 bultos suela y pieles, 28 id. tejidos, 3 id. elásticos, 15 id. papel, 10 id. drogas, 2 cajas espejos, 4 id. albayalde, 42 balas cáñamo y otros efectos.

Salidas.

Para Argel falucho esp. Africano de 37 t., cap. D. Bartolomé Maspoch, con 8 trip., 30 pas., sillares y otros efectos.

ANUNCIOS.

El martes próximo 29 del mes actual, á las diez de la mañana sobre el muelle de esta aduana, se venderá en pública subasta por cuenta de quien pertenezca, el casco de la goleta inglesa COUNTESS OF FIFE, tal donde se halla varado en la playa de Son Bou (Sur de esta isla) con los palos, bauprés, molinete, perchas y demas que se halla en aquel punto.

También se subastará la parte del cargo de betun mineral, que aun contiene el espresado casco, cuya descarga verificará el comprador de su cuenta, sin pérdida de tiempo, pudiendo esportarlo en depósito si le conviene.

Seguidamente se subastará en lotes, las jarcias, velamen, cadenas y demas que se hallará sobre el citado muelle de esta Aduana, todo salvado del naufragio de dicho buque.

Los derechos de aduana y de subasta, son de cuenta de los respectivos compradores, quienes verificarán el pago de cuanto rematen al contado.—Mahon 22 de Mayo de 1860.—El encargado, A. Pons y Comellas.

El jueves 31 del mes actual, á las diez de la mañana, en un almacén inmediato á la Consigna de este puerto, se venderá en pública subasta, por cuenta de quien pertenezca, parte del cargo de betun mineral, salvado del naufragio de la goleta inglesa COUNTESS OF FIFE.

Las condiciones de la subasta se manifestarán en el acto de principiar la misma.—Mahon 22 de Mayo de 1860.—El encargado, A. Pons y Comellas.

El remate del huerto situado en Son Granot con sus anesidades se verificará el dia 29 de este mes, en la plaza de la Constitución, á las once de la mañana por no haber tenido efecto el que se fijó para el dia 18 próximo pasado.

GRAN SURTIDO DE ABANICOS.

En la tienda de Orfila, calle de

Arraval, se ha recibido un completo y variado surtido de todas clases y última moda para su despacho á precios sumamente módicos.

En la casa n.º 28 de la calle de los Frailes hay un primer y segundo piso para alquilar. Tienen toda comodidad y están amueblados.

Se saca á pública subasta para su venta y enagenacion perpetua la casa n.º 7 de la calle de la Arraval de esta ciudad. El pliego de condiciones se halla en el despacho del notario D. Francisco Orfila y Sastre y en poder del pregonero público.

PERDIDA.

Se gratificará competentemente á quien entregue en esta imprenta un pañuelo que se perdió anteayer noche en el que habia tres durillos en un nudo.

Para PALMA.

Saldrá el dia 30 del corriente la balandra Antonieta su patron Francisco Sitges, admite cargo y pasajeros.

Darán razon en el almacén de la Sra. Antonia Taltavull,

Para PALMA.

Saldrá el 1.º de junio próximo el laud Providencia, su capitán D. Lorenzo Pons.

Admite cargo y lo despacha el mismo capitán.

Para ARGEL.

Saldrá el viernes 1.º de junio el pailebot Gallo de oro su capitán don Miguel Hernandez.

Admite carga y pasajeros. Se despacha calle de los Frailes n.º 28.

Para ALCUDIA y BARCELONA.

Saldrá mañana lunes á las 7 de la mañana el vapor-correo Mahonés, cap. D. Antonio Uictory, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel n.º 22.

Por todo lo que va sin firma—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,

JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 24.